

Werk

Titel: Verein für Erdkunde zu Halle

Ort: Berlin

Jahr: 1907

PURL: https://resolver.sub.uni-goettingen.de/purl?391365657_1907|LOG_0048

Kontakt/Contact

[Digizeitschriften e.V.](#)
SUB Göttingen
Platz der Göttinger Sieben 1
37073 Göttingen

✉ info@digizeitschriften.de

Berichte von anderen deutschen geographischen Gesellschaften.

Geographische Gesellschaft zu Greifswald.

Sitzung vom 7. Februar 1907. Vorsitzender: Geheimrat Professor Dr. Credner. Dr. G. Braun, Assistent am Geographischen Institut der Universität, berichtete über „seine Reise nach Island und seinen Aufenthalt auf einer Walfangstation.“

Unter Vorführung zahlreicher Lichtbilder schilderte Redner, nachdem er zuvor an der Hand der Karte die Lage Islands, die in Betracht kommenden Meeresströmungen und die durch diese beeinflusste Beschaffenheit der einzelnen Küsten erörtert hatte, in anschaulicher und interessanter Darstellung die geographischen, geologischen und physikalischen Verhältnisse der Insel, ihre Fauna und Flora, Charakter, Lebensgewohnheiten, Lebensbedingungen und Erwerbstätigkeit ihrer Bewohner, Bau und Einrichtung der Wohnungen und besprach im zweiten Teile seines Vortrages eingehend den Fang, die Verarbeitung und Verwertung der auf Island zahlreich erbeuteten Wale, wie er dies in längerem Aufenthalte auf einer der dortigen Walfangstationen beobachtet hatte.

Die am 7. März 1882 gegründete Gesellschaft wird in nächster Zeit die Feier ihres 25jährigen Bestehens begehen und aus diesem Anlaß eine grössere Festschrift und einen ausführlichen Bericht über die Tätigkeit der Gesellschaft in diesen 25 Jahren erscheinen lassen. Vorsitzender der Gesellschaft war seit der Gründung ununterbrochen Geheimrat Professor Dr. Credner.

Verein für Erdkunde zu Halle.

Sitzung vom 9. Januar 1907. Prof. Dr. Ule sprach auf Grund einer im Herbst vorigen Jahres ausgeführten Reise unter Vorlegung zahlreicher Bilder über „Madeira, Canarische Inseln und Nord-Afrika“. Von Lissabon aus hatte er zunächst die Insel Madeira besucht, deren paradiesische Natur und Bewohner er, soweit er sie kennen gelernt hatte, eingehend beschrieb. Die mitten im Ozean gelegene Insel erfreut sich eines besonders milden, feuchtwarmen Klimas, das vielfach eine sehr üppige Vegetation bedingt. Ihr Boden ist durchaus vul-